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+++ ADEMÁS

+++ También

Las tres claves para proteger el 
corazón de la epidemia del siglo XXI

14 DE NOVIEMBRE, DÍA MUNDIAL DE LA DIABETES

La diabetes afecta a uno de cada 10 adultos y su incidencia 
está en aumento. Su desarrollo favorece el daño de las arterias 
y del músculo cardíaco. Las recomendaciones de los expertos 
en cardiología para prevenirlo, los síntomas que hay que tener 
en cuenta y las novedades en los tratamientos. El avance de 
la diabetes en la población es una preocupación central de los 
sistemas sanitarios de todas las latitudes, a tal punto que la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) la catalogó como la 
gran epidemia mundial del siglo XXI. Página 10

El intendente de Berazategui, 
Dr. Juan José Mussi; y el 
ministro de Salud bonaerense, 
Nicolás Kreplak, inauguraron 
la cabecera de la Sala de Ma-
ternidad del Hospital Evita 
Pueblo y el pabellón de in-
ternación y terapia. Además, 
concretaron la entrega del Kit 
Qunita Bonaerense N° 20 mil 
y reconocieron con diplomas 
y medallas a 24 agentes de 
Salud que se jubilaron este 
año. Página 4

ADEMÁS, ENTREGARON 
EL KIT QUNITA 
BONAERENSE N° 20 MIL

CRUCEÑO
Su nombre es Concepción 
Miriam Cruceño y encabezó 
la lista de precandidatos a 
concejales por el Partido 
Autonomista que postuló a 
JuanSchiaretti e Hilda 
Chiche Duhalde. Ahora, 
apoya a Sergio Massa.

PÁGINA  8

GARCÍA
Rosalía García, es concejal 
electa en Berazategui por La 
Libertad Avanza, el partido de 
Javier Milei. “Massa sigue 
siendo parte del problema que 
él creó y ahora nos quiere 
hacer creer que lo va a 
solucionar”.

PÁGINA 11

CARRIL
El Sindicato de 
Trabajadores Municipales 
de Berazategui de la mano 
de su secretario general 
Gabriel Carril Campusano 
emitió un comunicado 
apoyando la candidatura de 
Sergio Massa.

PÁGINA 9

“Los intendentes estamos de acuerdo, se ha sumado gente 
de Juntos por el Cambio, incluso legisladores de Javier Mi-
lei. Se esta viviendo un escenario favorable, el que nosotros 
esperábamos, a favor de Sergio Massa” indicó el intendente 
de Berazategui, doctor Juan José Mussi. Y agregó: “Sabía-
mos que la gente iba a reflexionar en los momentos finales 
y din dudas, el debate inclinó la balanza a favor de Massa. 
Los encuestadores hablan de entre 2 y 3 puntos que son 
cruciales. Pensemos que tuvo un rating del 50 por ciento de 
ciudadanos viendo el debate, donde quedó claro que por un 
lado había un candidato sereno y sobrio y por otro lado otro 
como Javier Milei que se saca fácilmente y se desequilibra 
y no conoce la función pública. No conoce organismos del 
estado ni la función de las fuerzas armadas”, confió Mussi 
en un reportaje que le realizó el periodista Alberto Sabini, 
por FM del Este, en el programa radial “La Mañana desde 
Berazategui”. Página 3

Mussi y Kreplak 
inauguraron 
obras en el 
Evita Pueblo

Se realizó la 31° Muestra Anual Edu-
cativa (MAE) de Berazategui, donde 
más de 50 mil vecinos y vecinas disfru-
taron de números artísticos y diferen-
tes actividades recreativas, lúdicas y 
participativas. El intendente municipal, 
Juan José Mussi, recorrió el evento que 
se llevó a cabo en la Plaza San Martín 
durante dos jornadas. El sábado, el 
cierre estuvo a cargo del grupo Los Ta-
baleros; y el domingo, la Muestra cerró 
con el show de Los Carabajal. Página 5

MUSSI CERRÓ LA CAMPAÑA ELECTORAL DE APOYO A MASSA EN FM DEL ESTE

“Esperemos que la gente reflexione y no 
vote con bronca, porque la bronca no sirve”

LA VISITARON MÁS DE 50 MIL PERSONAS DURANTE EL FIN DE SEMANA

La MAE con el éxito de siempre
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+++ Además

Reconocieron a trabajadores 
municipales por cumplir 25 
años de trayectoria
n Reconocieron a 67 trabajadores de la Municipalidad de 
Berazategui por sus 25 años de servicio, en un acto encabezado 
por el intendente Juan José Mussi, en la sala de conferencias del 
Edificio Municipal. El recinto estuvo colmado, ya que los agentes 
homenajeados estuvieron acompañados de sus familiares, amigos 
y compañeros.
En su discurso, Mussi destacó la labor de los trabajadores: “Cum-
plir con esto es muy lindo y emotivo. Los quiero felicitar y agrade-
cerles. Estoy convencido de que gran parte de los éxitos electora-
les y de la continuidad que hemos tenido en el Gobierno, es por el 
trabajo de nuestros compañeros municipales”.
Por su parte, la trabajadora de la Secretaría de Salud Pública e 
Higiene, Francisca Colman, expresó su gratitud: “Siento mucha 
satisfacción, para mí es un honor. Siempre trabajamos a la par con 
los vecinos, ayudando al Municipio con todo lo que necesita en 
materia de salud”.
El reconocimiento, que se llevó a cabo el Día del Empleado 
Municipal, se celebra todos los 8 de noviembre en homenaje a la 
creación de la Confederación de Obreros y Empleados Municipa-
les de Argentina en 1959.

Alberto O. Sabini
Editor

Luciano A. Sabini
Director

NODOS // Comunicación Visual
Diseño y Diagramación

Nº 693.521
R.N.P.I

Las notas firmadas no implican
necesario acuerdo con la editorial

ni remuneración

Calle 138 Nº 1455 - 1º Piso
(B1884LHC) Berazategui, Buenos Aires

( 011 4216 5991 / 7596
redaccion@periodicodecision.com.ar

www.periodicodecision.com.ar

Impreso en 
Avisar Impresiones Gráficas

Felipe Amoedo 1380
Quilmes Oeste - Buenos Aires

Tel. 15 6120 0211

DECISION
Fundado el 4 de Junio de 1996

EN UN ACTO ENCABEZADO POR EL INTENDENTE

Reginald Lee S.A.
Fábrica Argentina de Coca-Cola
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Camino Gral. Belgrano km. 31,5 - Ranelagh
Atención al consumidor

Tel.: 4229-4400
e-mail: rlee@relesa.com.ar

La competición contó con 
las categorías de 10 kiló-
metros, 4 kilómetros y, para 

los más chicos, el Running Kids 
de 1 kilómetro. Para poder llevarse 
a cabo, la Municipalidad de Bera-
zategui brindó su apoyo.

Al respecto, el presidente del 
Rotary Club de Ranelagh, Rafael 
Ledesma, señaló: “Esta carrera la 
venimos haciendo hace muchos 
años y es un éxito gracias a los 

competidores que se inscriben, a 
quienes colaboran y a la ayuda de 
la Municipalidad de Berazategui”.

Por su parte, el ganador de los 
10K caballeros, Patricio Bejarano, 
afirmó: “Es la segunda vez que co-
rro y este año pude ganar. Es una 
carrera muy buena, bien organiza-
da. La disfruté y estoy muy con-
tento”.

En tanto, la ganadora de los 4K 
femenino, Analía Tórrez, desta-

có: “De la competición me gustó 
el apoyo recibido entre los atletas 
y por parte de los organizadores. 
Fue muy lindo”.

Rotary Club, una 
organización 
internacional que 
lucha contra la polio

La polio, o poliomielitis, es 
una enfermedad que ocasiona pa-
rálisis y potencialmente la muerte; 
y, generalmente, afecta a los niños 
menores de cinco años. Rotary 
Club es una organización mundial 
que trabaja para erradicarla.

Al respecto, Ledesma explicó: 
“Gracias a la financiación de Ro-
tary Club en cuanto a las vacunas, 
hoy -prácticamente- la enferme-
dad está erradicada en el mundo; 
solo Mozambique y Afganistán 
tienen poliomielitis endémica. En 
esta lucha colaboramos todos los 
Rotary del mundo”.

MUSSI PARTICIPÓ DE LA LARGADA DE LA 13º EDICIÓN

Se disputó una nueva carrera 
del Rotary Club de Ranelagh
Se realizó una nueva edición de la Carrera del Rotary Club de Ranelagh, el do-
mingo 12 de noviembre, con la presencia de más de 180 atletas. El intendente de 
Berazategui, Juan José Mussi, participó de la largada junto a las autoridades de 
la institución que organizó el evento.

El domingo 12 de noviem-
bre, la Sociedad de Fomen-
to El Ombú celebró sus 38 

años con un almuerzo al que asis-
tió el intendente Juan José Mussi, 
quien les entregó un subsidio.

“Vimos nacer esta institución 
que en estos 38 años creció muchí-
simo porque trabajamos unidos”, 
destacó Mussi.

En el mismo sentido, expresó: 
“Da gusto apoyar a la Sociedad de 
Fomento El Ombú porque crece y 
va para adelante. Sin grietas logra-
mos todo esto”.

En tanto, el presidente de la 
entidad, Juan Carlos Díaz, subra-
yó: “La institución está muy linda 
y eso se debe -en parte- al acom-
pañamiento del Intendente, que es 
el mejor de la provincia de Buenos 
Aires. La Sociedad de Fomento El 
Ombú es un ejemplo de que, si to-
dos tiramos hacia el mismo lado, 
las cosas salen bien”.

Durante el acto, Mussi anunció 
que la Municipalidad le va a entre-
gar a la entidad un aire acondicio-
nado industrial.

La Sociedad de Fomento El Ombú de festejo
CELEBRÓ SU 38° ANIVERSARIO

11 3855-7799

www.fmdeleste993.com.ar



16 de Noviembre de 2023 Página 3 / DECISION

Y agregó: “Sabíamos que la 
gente iba a reflexionar en 
los momentos finales y din 

dudas, el debate inclinó la balanza 
a favor de Massa. Los encuesta-
dores hablan de entre 2 y 3 puntos 
que son cruciales. Pensemos que 
tuvo un rating del 50 por ciento 
de ciudadanos viendo el debate, 
donde quedó claro que por un lado 
había un candidato sereno y sobrio 
y por otro lado otro como Javier 
Milei que se saca fácilmente y se 
desequilibra y no conoce la fun-
ción pública. No conoce organis-
mos del estado ni la función de las 
fuerzas armadas”, confió Mussi en 
un reportaje que le realizó el pe-
riodista Alberto Sabini, por FM 
del Este, en el programa radial “La 
Mañana desde Berazategui”

Luego manifestó: “Esperemos 
que la gente reflexione. La gente 
votó con bronca, pero la bronca no 
sirve. Hay que ver quien se puede 
poner al hombro al país en un mo-
mento super difícil. La ciudadanía 
se olvida de la pandemia, la sequia 
y que vienen años mejores. Y esos 
años mejores necesitan sobriedad 
y conocimiento del estado”.

Dijo que en esta zona, “la se-
gunda y tercera Sección Electoral 
Sergio Massa ganó muy bien”, que 
“las obras no alcanzan para que la 
gente lo vote, porque el pavimento 
no se come, pero el estado trato de 
paliar circunstancias difíciles. De 
todas formas, del otro lado hablan 
de la privatización de la salud y de 
la educación. Milei no tiene cla-
ro que es lo que hay que hacer y 
eso es peligrosísimo. No podemos 
improvisar. Y por otro lado, no se 
puede decir una cosa y después 
desdecirse. Ofrecer la venta de 
órganos y cambiar las jubilacio-

nes nuevamente a las AFJP, son 
algunas de cosas que nadie esta 
dispuesto a aceptar”.. 

Más tarde aceptó que “el go-
bierno que venga tiene que poner 
en órbita muchas cosas, pero otras 
son irrenunciables. Yo me forme 
en la educación pública, acepto 
que haya escuelas privadas porque 
es un derecho de quien lo propone 
y quien lo acepta, pero no todo tie-
ne que ser privado” y confió: “Que 
no gane Sergio Massa sería muy 
desfavorable para nosotros, nos 
paso con Mauricio Macri y María 
Eugenia Vidal. El Camino General 
Belgrano lo esta haciendo la na-
ción, la  calle 366 la hizo la nación, 
la escuela técnica del barrio Bus-
tillo, el Centro Cívico de El Pato, 
todo lo hace la nación, aun estando 
en crisis. Macri no hizo absoluta-
mente nada no estando en crisis. 
La provincia sola no puede hacer 
mucho, por eso nos pondría en un 
lugar muy difícil que pierda Mas-
sa. Hay obras que comenzaron, 
pero no terminan en diciembre y 
si pierde quedaran en el olvido, 
como sucedió con las 300 vivien-
das de Kennedy que recién hora se 
están terminando”.

Ajuste

“Un dirigente que hable de un 
ajuste a ultranza da que pensar. Los 
puestos de trabajo que generan las 
obras publicas son fundamentales. 
Me cuesta pensar en que hay co-
sas que no se van a poder hacer. Y 
de eso sabemos porque en el tra-
mo que Macri gobernó quedaron 
obras inconclusas en el ferrocarril, 
por ejemplo o las viviendas del ba-
rrio 3 de junio. El actual gobierno 
nacional termino muchas obras 

que estaban pendientes” describió 
Mussi, en tanto que agradeció los 
votos que le dieron. “Igual debo 
decir que eso no me alcanza por-
que no podríamos gobernar con un 
partido de otro color político”.

Luego enfatizó: “Sergio Massa 
tuvo la virtud de unirnos a todos. 
Tiene muy claro lo que nosotros 
los mayores ya hemos planteado. 
Hay cosas que hay que corregir, 
pero si uno tira para un lado y otro 
para otro no vamos a lograr nada. 
Sergio hablo de eliminar la grieta 
que nos hizo mucho mal. Hubo 
gente nuestra y de la oposición que 
participó de la grieta pero ahora 
hay que llamar a los mejores para 
salvar al país. Sino esto no tiene 
arreglo”. 

“Hemos hecho actos por la 
democracia con la oposición y yo 
pensaba que ojalá esto se replique 
a nivel nacional. Cosas que se vo-
taban por unanimidad en el HCD y 
que se celebraba. Es tiempo de ha-
cer un acuerdo a nivel nacional. Lo 
intento y en parte lo logro Eduardo 
Duhalde cuando el país estaba en 
llamas, trajo gente de todos lados 
para que lo ayuden a gobernar. 
Gente que había sido adversarios 
terminaron trabajando con él y fue 

muy positivo” resolvió el jefe co-
munal. 

Rescató la creación del Con-
sejo Económico y Social, “ va a 
abarcar gente de todos los sectores 
políticos. No importa que pen-
semos diferente pero el acuerdo 
económico y social es la llave para 
que cuando el gobierno plantee 
que algo se puede llevar adelante”. 

Antes de concluir reclamó: 
“Hay algo que el actual gobierno 
cuando asumió tendría que haber 
dicho, que los dólares que se pidie-
ron al FMI no estaban en el país, 
tendrían que haber pedido una in-
vestigación y eso fue el ABC de 
todo lo que nos pasó después. Pan-
demia y guerra de por medio tuvi-

mos que pagar por una plata que 
no fue ni a las pymes ni a la edu-
cación, sino que se fugo del país 
por un tema de timba financiera. 
Eso tendría que haberse hecho y 
de eso también fue cómplice el 
Fondo Monetario.  Ahora van a in-
vestigar la deuda, pero por eso nos 
complicó los últimos cuatro años.  
Si hubiésemos tenido dólares no 
hubiese habido tanta inflación, 
pero no estaban, desaparecieron y 
ahora lo tenemos que devolver. El 
problema es que quieren cobrar un 
crédito que no controlaron. Enton-
ces tenemos que pagar como poda-
mos, pero no es culpa nuestra que 
no se hayan fijado donde iba todo 
ese dinero”. 

BERAZATEGUI

“Los intendentes estamos de acuerdo, se ha suma-
do gente de Juntos por el Cambio, incluso legisla-
dores de Javier Milei. Se esta viviendo un escenario 
favorable, el que nosotros esperábamos, a favor de 
Sergio Massa” indicó el intendente de Berazategui, 
doctor Juan José Mussi.

EL INTENDENTE JUAN JOSÉ MUSSI CERRÓ LA CAMPAÑA ELECTORAL DE APOYO A MASSA EN FM DEL ESTE

“Esperemos que la gente reflexione y no 
vote con bronca, porque la bronca no sirve”
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+++ Además

Capacitaron a auxiliares 
educativos en la gestión 
alimentaria escolar
n Se entregaron certificados a 45 auxiliares educativos de Be-
razategui, que se especializaron en gestión y abordaje del servicio 
alimentario escolar. El acto fue encabezado por el intendente Juan 
José Mussi, en la Sala de Conferencias del Edificio Municipal.
También asistieron representantes del Ministerio de Desarrollo 
de la Comunidad de la provincia de Buenos Aires: el director de 
Seguridad y Soberanía Alimentaria, Bruno Bozzano; y su par de 
Nutrición y Calidad de los Alimentos, Lucía Cacciutto.
Durante el acto, Mussi aseguró: “Esta es la demostración de lo 
que significa la educación pública: el amor con el que se hacen las 
cosas. Le agradezco a las y los auxiliares porque cuidan a nuestros 
pibes; un chico que está cómodo y bien alimentado, claramente 
aprende mejor”. Además, el Intendente agregó: “Tenemos que 
seguir defendiendo la educación pública a rajatabla, porque priva-
tizarla es el peor error que podríamos cometer”. 
El curso aborda desde cómo deben ser los procesos de almacena-
do, conservación y cocción de los alimentos; hasta la promoción 
de una alimentación saludable, adaptada en el caso de aquellos 
niños, niñas y adolescentes que presentan celiaquía.
Al respecto, Bozzano expresó: “Sabemos que las capacitaciones 
tienen un impacto directo en la calidad de lo que los chicos y las 
chicas consumen a diario en las escuelas. A través de la gestión del 
gobernador Axel Kicillof, queremos seguir haciendo del servicio 
alimentario escolar una política que nos enorgullezca. Además, 
felicito a la gestión municipal por sumarse a estas iniciativas”.
Participaron, además, el secretario de Cultura y Educación, Federi-
co López; junto a otros integrantes del Gabinete municipal; el 
presidente del Consejo Escolar, Fernando Cardozo; y representan-
tes de instituciones educativas públicas de Berazategui.

A TRAVÉS DE UN CURSO ORGANIZADO POR EL 
MINISTERIO DE DESARROLLO DE LA COMUNIDAD

U.O.E.M.B.

UNION DE OBREROS Y EMPLEADOS
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

UNION DE OBREROS Y EMPLEADOS
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Personería Gremial N 1670 -  Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación

U.O.E.M.B.

“La casa de los �abajad�es 
municipales de B�azategui”

Invitamos a los compañeros municipales 
a informarse sobre las ventajas de 

pertenecer a nuestro Sindicato.

Los esperamos en nuestra sede de
Av. 14 Nº 2999, 1º piso de Berazategui

Daniel Baez
Secretario General

En ese marco, Mussi expre-
só: “Hay dos cosas que 
no pueden desaparecer en 

Argentina: la educación y la sa-
lud pública. Estos lugares igua-
lan, porque pueden asistir el hijo 
de un empresario acaudalado y el 
hijo de un desocupado”. Además, 
el Intendente envió “un agrade-
cimiento muy especial al gober-
nador Axel Kicillof, porque hoy 
inauguramos cosas buenas para el 
Hospital. Ahora vamos por nuevos 
consultorios y seguir mejorando el 
confort de los vecinos y las veci-
nas que se internan”.

Asimismo, Kreplak aseguró: 
“Hoy es un día con mucho amor al 
recibir -también- la esperanza de 
un pueblo que viene acá, que nos 
viene a buscar cuando más nos ne-
cesita: cuando está mal, enfermo o 
cuando está por tener una familia. 

Entregamos la Qunita número 20 
mil a una familia que está tremen-
damente feliz. Es un momento tan 
importante como los más felices o 
los más difíciles, donde nos vie-
nen a buscar para que ayudemos 
a confiar en el sistema de salud; 
como en la pandemia, donde no se 
abandonó al pueblo. Confiar en el 
sistema de salud nos llena de ener-
gía y de amor. Pensar en nuestros 
compañeros o ciudadanos que no 
son parte de un negocio, sino par-
te de una vida en común en la que 
queremos ser felices”.

Por su parte, el director del 
Hospital Evita Pueblo, Dr. Juan 
Marini, le agradeció “a los traba-
jadores y las trabajadoras por ser 
quienes permiten llevar adelante 
todos los avances que se hacen en 
el establecimiento”.

En el área de Internación de 

Clínica Médica y Terapia, las au-
toridades recorrieron las habita-
ciones remodeladas, que cuentan 
con baños, camas, televisor y ca-
lefacción central, nuevas aberturas 
y pisos pulidos; un nuevo Star de 
Enfermería y un sector de monito-
reo y limpieza. También, visitaron 
la cocina central, donde se fina-
lizaron los trabajos de refacción 
integral.

Por otro lado, en el área de Ma-
ternidad se entregó el Kit Qunita 
Bonaerense N° 20 mil, que contiene 
un juego de sábanas, frazada y acol-
chado; toalla con capucha, moisés 
con colchón; bodys, pantalones, go-
rro, abrigo polar y babita; mochila y 
cambiador; termómetro digital; chu-
pete, juguetes y libros de cuentos; 
un tul mosquitero, un álbum, un Kit 
de Salud Menstrual y una Guía de 
cuidados para la familia.

El intendente de Berazategui, Dr. Juan José Mussi; y el ministro de Salud bonae-
rense, Nicolás Kreplak, inauguraron la cabecera de la Sala de Maternidad del Hos-
pital Evita Pueblo y el pabellón de internación y terapia. Además, concretaron la 
entrega del Kit Qunita Bonaerense N° 20 mil y reconocieron con diplomas y meda-
llas a 24 agentes de Salud que se jubilaron este año.

ADEMÁS, ENTREGARON EL KIT QUNITA BONAERENSE N° 20 MIL

Mussi y Kreplak inauguraron obras 
de ampliación en el Evita Pueblo
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En su visita, Mussi recalcó: 
“En Berazategui tenemos 
un Estado presente, una ges-

tión municipal que propone y lleva 
a cabo distintas iniciativas. Pero sin 
ustedes, vecinos y vecinas que han 
aceptado el llamado de la cultura, 
nada de todo esto sería posible”.

En el mismo sentido, el se-
cretario de Cultura y Educación, 
Federico López, destacó: “Enten-
demos la importancia del Estado, 
porque detrás de esto está el Esta-
do municipal. Que el Intendente 
esté en una fiesta popular como la 
MAE, que cumple 31 años, quie-
re decir que sigue apostando a la 
cultura”.

Por otro lado, el cantante de 
Los Tabaleros, José María Martí-
nez, señaló: “Estamos muy agra-
decidos por la invitación a este 
evento espectacular. Vinimos con 
mucha energía porque es una gran 

alegría estar en Berazategui. En la 
MAE se presentan muchas expre-
siones artísticas y eso siempre es 
bueno”.

Organizada por la Secretaría de 
Cultura y Educación de la Munici-
palidad de Berazategui, la MAE es 
resultado de un proyecto cultural 
de más de 30 años. Su objetivo es 
exhibir el trabajo y la producción 
anual de las y los estudiantes que 
participan en los talleres de las 
Áreas Educativas y las Escuelas 
Municipales de Artesanías, Cerá-
mica, Fotografía, Música y Vidrio.

Una de las alumnas de Teatro, 
Sonia Celis, afirmó: “Es excelente 
la propuesta porque el arte, si no se 
muestra, queda a la mitad. Enton-
ces, la MAE es ideal para que po-
damos transmitir a la comunidad 
lo que hacemos como estudiantes 
y que así muchos se inscriban para 
el año que viene”.

Se realizó la 31° Muestra Anual Educativa (MAE) de 
Berazategui, donde más de 50 mil vecinos y vecinas disfru-
taron de números artísticos y diferentes actividades recrea-
tivas, lúdicas y participativas. El intendente municipal, 
Juan José Mussi, recorrió el evento que se llevó a cabo en la 
Plaza San Martín durante dos jornadas. El sábado, el cierre 
estuvo a cargo del grupo Los Tabaleros; y el domingo, la 
Muestra cerró con el show de Los Carabajal.

LA VISITARON MÁS DE 50 MIL PERSONAS DURANTE EL FIN DE SEMANA

La Muestra Anual Educativa con el éxito de siempre
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CLUB SOCIAL DEPORTIVO
Y CLUTURAL VILLA ESPAÑA

CONVOCATORIA

Villa España, 16 de noviembre de 2023. La 
Comisión Directiva, en cumplimiento de lo 
dispuesto por el Estatuto vigente, tiene el 
agrado de invitar a sus Sres./as. Socios/as 
a la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA a rea-
lizarse el día domingo 03 de diciembre de 
2023 a las 09,30 hs. en la Sede Social, sita 
en la calle 151 Nº 2676, Villa España.

ORDEN DEL DÍA
1) Lectura del acta anterior.
2) Consideración y aprobación de Memoria y 

Balance fuera de término.
3) Renovación parcial de Comisión Directiva.
4) Designación de dos asambleístas para fir-

mar el acta.

En este sentido, tras leer su 
poema dedicado a las man-
zaneras, Mussi les aseguró: 

“Fueron un factor importantísimo, 
se viven y vivieron momentos di-
fíciles, había que ayudar barrio 
por barrio. Raquel (Golobardas) y 
el Dr. Julio Vargas se pusieron el 
programa al hombro. Enhorabue-
na los reconocimientos para las 
manzaneras y las comadres. Esto 
tuvo un valor incalculable en la 
disminución de la mortalidad in-
fantil, salvaron muchas vidas. Fue 
un programa por demás exitoso, 
que nació de un Gobierno peronis-
ta y se reconoce en un Gobierno 
peronista”. 

Asimismo, el Intendente ase-
guró que las manzaneras “fueron 
una representación del Estado, con 
un trabajo impecable que a mí me 
marcó; nos dio mucha satisfacción 
porque a los chicos les llegaba la 
alimentación y la leche, así como 
atención en muchos otros aspectos, 
porque conocían las necesidades de 
la gente, eran como un familiar. Las 
felicito y agradezco al Gobierno 
provincial que puso en marcha un 
reconocimiento merecido, con el 
gobernador Axel Kicillof siempre 
presente en estas cosas”.

Durante el acto, dos de las tra-
bajadoras vecinales recibieron las 
resoluciones en las que se confir-
ma que accederán a un régimen 
especial del subsidio vitalicio (co-
rrespondiente, actualmente, a $36 
mil pesos mensuales), según lo 
establece la Ley N° 14.245.

Al respecto, el director provin-
cial de Acceso a la Seguridad Ali-
mentaria, Nicolás Cuello, indicó: 
“Agradecemos a todos los y las 
presentes; esto no sucede todos los 
días, que se realice este reconoci-
miento. Les agradezco, compañe-

ras y compañeros, por tanto amor, 
por contener a esos pibes y pibas 
de nuestra Provincia en los mo-
mentos difíciles. Sé que estuvieron 
presentes también durante la pan-
demia. Las y los queremos mucho 
y les agradecemos de corazón”.

En tanto, la directora muni-
cipal del Programa Más Vida, 
Raquel Golobardas, agradeció al 
intendente Mussi, quien “depo-
sitó su fe en la comunidad que 
quería participar. Le agradecemos 
la confianza, así como a las man-
zaneras y manzaneros. Me siento 
orgullosa. ¡Felices 30 años! por-
que empezamos antes de 1994 

con los censos y recorriendo los 
barrios. Muchísimas gracias por 
seguir trabajando”.

Como parte del reconocimien-
to permanente a las manzaneras 
de Berazategui, el Honorable 
Concejo Deliberante sancionó la 
Ordenanza Municipal N° 6433, 
que establece el 1° de noviembre 
como el Día de la Celebración de 
las Trabajadoras Vecinales.

También participó el director 
provincial de Seguridad y Soberanía 
Alimentaria, Bruno Bozzano; y el 
secretario de Salud Pública e Higie-
ne, Pablo Costa, junto a otros fun-
cionarios del Gabinete municipal.

Diego M. MURUAGA
SECRETARIO

Daniel E. GOYA
PRESIDENTE

NOTA: Pasados 30 minutos, la Asamblea comenzará con los 
socio presente.

Se realizó un reconocimiento a cinco manzaneras de Berazategui que cumplieron 25 
años de trayectoria. El acto fue encabezado por el intendente Juan José Mussi, en la 
Sala de Conferencias del Edificio Municipal, y se dio en el marco del 30° aniversario 
del inicio del trabajo territorial en el distrito -a través del Plan Más Vida-, destina-
do a disminuir el impacto de la pobreza en la población materno-infantil.

EN UN ACTO ENCABEZADO POR EL INTENDENTE JUAN JOSÉ MUSSI

Reconocimiento para Manzaneras
+++ Además

Remodelación de espacios culturales 
n Continúan las obras de ampliación y remodelación en dife-
rentes espacios culturales de Berazategui, a cargo de la Munici-
palidad, que encabeza el intendente Juan José Mussi. Los fondos 
provienen de los Gobiernos nacional, provincial y municipal.
En el Complejo Cultural Municipal La Humanitaria se están 
realizando trabajos en el piso nuevo de hormigón para la pista de 
baile histórica, además de refacciones en los Talleres Municipales 
de Herrería y de Arte Público. Asimismo, se está readecuando la 
instalación eléctrica exterior.
En tanto, en el Complejo Cultural Municipal La Casa de la Esta-
ción -Ranelagh- continúa la construcción del local nuevo de Rega-
lá Cultura (a partir de la recuperación de una estructura existente) 
y el mejoramiento general de las instalaciones.
A su vez, se están remodelando las aulas de la Escuela Municipal 
de Cerámica que funciona en el Complejo Cultural Municipal 
León F. Rigolleau. Además, se sigue avanzando en la construcción 
del Centro Cívico, Cultural y Recreativo Municipal El Pato. Este 
incluirá patio cubierto de acceso, Delegación Municipal, sede del 
Registro Civil, oficina de Control Urbano municipal, salas comu-
nitarias de reunión y Centro Cultural Municipal con auditorio, hall 
de exposición, cuatro aulas y anfiteatro exterior.

CON FONDOS NACIONALES, PROVINCIALES Y MUNICIPALES
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+++ Además

El Centro de Jubilados El Trébol 
celebró su 16° aniversario
n El domingo 12 de noviembre se festejaron los 16 años del 
Centro de Jubilados El Trébol, con un gran encuentro que reunió a 
vecinos y vecinas en su sede de calle 18 entre 129 A y Av. Vergara. 
Entre ellos, estuvo el intendente de Berazategui, Juan José Mussi, 
quien -además- entregó un subsidio a la institución.
Allí, Mussi aseguró: “Soy muy feliz con el cariño que recibo y 
se los agradezco. Además les quiero agradecer el apoyo que me 
dieron en las elecciones generales”.
Asimismo, el Intendente municipal señaló: “El subsidio es una 
forma de decirles que estamos presentes. Cuenten con nosotros. 
Todo lo que tenemos en Berazategui lo hicimos unidos, por eso les 
pido que sigamos de esta manera”.
Por otro lado, la presidenta del Centro de Jubilados El Trébol, Marina 
Carruego, agradeció el acompañamiento de la Municipalidad y expre-
só: “Gracias a todos los que colaboran con nuestro Centro y especial-
mente al Intendente, porque gracias a él contamos con esta sede”.

TAMBIÉN RECIBIERON UN SUBSIDIO EN EL ENCUENTRO

“Hoy podemos reunirnos y 
charlar sobre todo lo que se 
pudo hacer y se está haciendo 

aquí, porque aún hay cosas que te-
nemos pendientes para las institu-
ciones del barrio. Podemos hacer 
estas obras porque hay un Estado 
presente. Podemos ayudar a las 
instituciones porque tenemos un 
Municipio desendeudado y eso es 
porque las cosas grandes que rea-
lizamos, las hizo el Gobierno na-
cional y provincial. Gracias a eso 
pudimos dedicarnos a los temas 
locales”, afirmó Mussi.

Por su parte, la presidenta de la 
entidad, Norma Carracelas, mani-
festó su gratitud con el Intendente 
“por acercarse, por todo lo que nos 
ha dado, por compartir esta tarde 
con nosotros e inaugurar el playón 
deportivo”.

Asimismo, Martín Rodríguez, 
instructor de Fútbol de la institu-
ción, expresó: “Quiero agradecer 
al intendente Mussi por darnos una 
mano con este hermoso playón; y 

a su Gabinete, así como a la Socie-
dad de Fomento, por involucrarse 
con el deporte en este espacio de 
Plátanos”.

El playón deportivo tiene una 
extensión de 30 por 17 metros y 
fue construido gracias a la inver-
sión de la Municipalidad de Bera-
zategui -a través de las Secretarías 
de Gobierno, Organizaciones No 

Gubernamentales y Obras Públi-
cas- y su trabajo articulado con 
el Gobierno nacional -por medio 
del Programa Potenciar Trabajo-. 
La Sociedad de Fomento Plátanos 
cuenta con las siguientes discipli-
nas disponibles para la comuni-
dad local: Taekwondo, talleres de 
danza, guitarra, bombo, Jumping y 
Kangoo Jumps.

CONSTRUIDO CON FONDOS MUNICIPALES

Se inauguró el playón deportivo de 
la Sociedad de Fomento Plátanos
El intendente de Berazategui, Juan José Mussi, encabezó la inauguración del playón 
deportivo, construido con fondos municipales y mano de obra del Programa Nacio-
nal Potenciar Trabajo, en la sede de la Sociedad de Fomento Plátanos -calle 157 e/ 
43 y 44-. Fue en el marco de un cálido encuentro con integrantes de la Comisión 
directiva, representantes de instituciones del barrio, vecinos y vecinas.
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SINDICATO DE TRABAJADORES
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Inscripción Gremial N° 2747

Calle 151 Nº 1846 - Berazategui l ( (011) 4216-1715

A todos los compañeros, obreros y empleados 
municipales, que día a día ponen su esfuerzo en 

pos del bienestar de toda la comunidad del 
distrito, renovamos nuestro  compromiso de 

continuar trabajando juntos y en la misma senda, 
para  revertir estos momentos tan acuciantes 

para los trabajadores de nuestro país.

ORGULLOSAMENTE MUNICIPALES

Gabriel Carril Campusano
Secretario GeneralComisión Directiva

Hoy, apoya a Sergio Massa 
en el ballotage. “Segui-
mos en la lucha afrontan-

do las distintas etapas. Apoyamos 
la candidatura de Juan Schiaretti y 
ahora a Sergio Massa. Nos reuni-
mos y los compañeros han deci-
dido apoyarlo a Massa porque no 
queremos que se vulneren nues-
tros derechos”.

En cuanto a las mujeres Cru-
ceño opinó: “por dichos de Milei 
las mujeres pasaríamos a ser nada. 
Todo lo que se trabajó para lograr 
los derechos de la mujer no los 
queremos perder, por lógica uno 
busca seguridad en eso y por eso 
no vamos a apoyarlo. Además, 
si hablamos del ministerio de la 
mujer en el famoso achique per-
deríamos ese espacio. Allí se van 
gestando proyectos para mejorar 
la calidad de vida de la familia”. 

“Milei representa un riesgo, 
sería estar en manos de una per-
sona que no nos asegura respetar 
nuestros derechos. Schiaretti dejo 
en libertad de acción a los votan-

tes, estuvimos esperando, y toma-
mos la decisión nosotras” 

Dijo que aún no habló con el 
jefe del partido justicialista a nivel 
local, el doctor Juan José Mussi 
sobre esta decisión, aunque con-
fía que “debe estar al tanto porque 
me encuentro dentro de la mesa de 
conducción y la decisión ya fue 
publicada por todos lados”.

¿Qué le diría a indecisos? “Los 
jóvenes son los que más se han 
tentado en apoyar a esta persona, 
lo primero que deberían ver es el 
futuro económico que plantea, 

más allá de que tienen que ver que 
se respeten los derechos ya esta-
blecidos y la Constitución Nacio-
nal, también en lo que es el trabajo 
y la educación. Sino aprendemos 
a respetar ni a tener memoria ni a 
ver quiénes son y que es lo que hi-
cieron los candidatos no vamos a 
poder salir adelante. Hay que ver 
el origen de cada uno. Hay que ver 
de donde vienen nuestros candida-
tos para prever el futuro”. 

Y admitió luego: “Sabemos 
que dadas las circunstancias hay 
que hacer ajustes pero que no 
sean sacrificando mas al pueblo.  
En más deben restablecerse los 
beneficios que ya teníamos. Se 
trastocó nuestra educación desde 
hace mucho tiempo y hay que vol-
ver a recuperarla. La protección 
a la familia y los conceptos a ni-
vel cristiano, no podemos aceptar 
planteamientos anti humanos, y no 
debemos pensar en el yo sino en el 
nosotros, no debemos pensar solo 
en hoy sino también en el futuro 
de todos…”

Su nombre es Concepción 
Miriam Cruceño y encabezó 
la lista de precandidatos a 
concejales por el Partido 
Autonomista que postuló 
a JuanSchiaretti e Hilda 
Chiche Duhalde. 

MIRIAM CRUCEÑO DEL MOVIMIENTO DE MUJERES PERONISTAS DE BERAZATEGUI

“Milei representa un riesgo, sería estar 
en manos de una persona que no nos 
asegura respetar nuestros derechos”

+++ Recordatorio

“A los amigos no se los 
olvida, quedan para siempre 
grabados en nuestra memoria”

Hernán Kantner nos dejó 
demasiado pronto para llevar 
su música a otro plano

n El pasado 10 de Noviembre se cumplió un nuevo aniversario 
de la partida del querido Ricardo Giacobbe.
Militante, Diputado, Subsecretario, Dirigente. Pero por sobre todas 
las cosas, un GRAN AMIGO.

n Tecladista de bandas emblemáticas de Bera como Tortuga 
Turbo, Señor Ketchup, Rodolfocontodo y más recientemente La 
Vaina, supo experimentar con diferentes estilos y géneros porque 
para él la música era búsqueda y movimiento.
Hernán estudió en la Escuela Primaria N° 9 y luego en la Escuela 
Politécnica N° 3. Cursó Profesorado de Música en el CONSUDEC 
y tomó clases con pianistas de renombre como Leo Bernstein y 
Ernesto Jodos. Desde su infancia vivió en la calle 11 y era habitual 
escuchar instrumentos en pleno ensayo al circular por la vereda. 
Si bien ya no podremos disfrutar de la magia de sus acordes 
poderosos en el piano, la picardía de sus solos ni su delicada voz, 
quedan grabaciones y discos que seguirán circulando entre quienes 
lo admiramos desde sus primeros pasos en la música, en los años 
’90, hasta quienes lo descubrieron en sus últimas formaciones. 
Berazateguense queridísimo, amigo fiel, colega generoso, nos vas 
a hacer mucha falta. Tus melodías vivirán por siempre en nuestros 
corazones y seguiremos tarareándolas para rendirte homenaje.

CUATRO AÑOS SIN RICKY GIACOBBE

VECINO ORGULLOSO DE BERAZATEGUI (2 DE MARZO 
DE 1977- 25 DE OCTUBRE DE 2023)

FOTO: VICTORIA IGLESIAS PHOTOGRAPHY
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“Los argumentos son claros. 
Hay dos propuestas. Una que 
habla de privatizar absoluta-

mente todo, y de cerrar algunos 
ministerios como el de Trabajo 
y otra que de alguna manera nos 
garantiza seguir discutiendo pari-
tarias. Entendiendo lo difícil de la 
situación hicimos el comunicado. 
No obligamos a nadie a que vote 
por Massa, simplemente como 
planta sindical y representante de 
los trabajadores expresamos una 
idea y argumentamos el porqué. 
Luego que cada uno haga su inter-
pretación. Lo que tenemos en cla-
ro es que tenemos una garantía de 
parte de un candidato que no la te-
nemos en el otro, desde lo que tie-
ne que ver con la salud y las con-
quistas de los trabajadores, hasta 
lo que quieren hacer con la salud y 
la educación” indicó Campusano.

“Le hemos comunicado a los 
trabajadores esta decisión. Lo hizo 
nuestra Confederación y la Fede-
ración. Las posturas son muy cla-
ras. Es la primera vez en años que 
escuchamos a un candidato hablar 
de los municipales. Hemos escu-
chado candidatos que nos han trai-
cionado de la peor manera como el 
caso de Eduardo Duhalde que nos 

ha vendido y nos ha quitado con-
quistas, derechos a través de una 
modificación siniestra, oculta y 
nefasta del estatuto de los trabaja-
dores municipales de la provincia” 
recordó el dirigente.

Contó también que Sergio 
Massa, en un evento en Hudson, 
habló de los municipales y por eso 
cuando tuvo la oportunidad, “le 
manifesté nuestro agradecimiento. 
Realmente si no es por los medios 
periodísticos, los trabajadores mu-
nicipales estamos invisibilizados. 
Que el haya hablado de la nece-
sidad de equiparar a toda la cla-
se municipal para nosotros es de 
mucha importancia” estableció el 
sindicalista. 

Y reitero: “Por primera vez en 
41 años de municipal escucho que 
un candidato habla de la necesidad 
de una paritaria vinculante y de 
recomponer el salario de un traba-
jador municipal. Me parece un he-
cho sumamente loable. Por eso va-
mos a acompañar su candidatura”.

Campusano fue electo a cargo 
de una secretaria en la Confede-
ración de Obreros y Empleados 
municipales de la Argentina repre-
sentando a la provincia de Bue-
nos Aires. “La confederación la 

componen las 24 provincias, y en 
un Congreso participaron 20 pro-
vincias. Allí me eligieron para la 
secretaria de Escalafón, Carrera y 
Normativa laboral. Me espera un 
desafío importantísimo porque so-
mos mas de 2400 municipios a lo 
largo y lo ancho de nuestro país. 
Nos espera un trabajo enorme” se-
ñaló.

“Si Massa es elegido presi-
dente es probable que logremos 
la equiparación que estamos espe-
rando” subrayó. Y opinó: “Entre 
Massa y Milei la diferencia es el 

El Sindicato de Trabajadores Municipales de Berazategui de la mano de su secreta-
rio general Gabriel Carril Campusano emitió un comunicado apoyando la candida-
tura de Sergio Massa. Explicó que lo hicieron por las garantías que ofrece y porque 
es la primera vez que “un candidato presidencial habla de los municipales”. Dijo 
que fiscalizaran las elecciones y que ya la comunicaron la elección al intendente 
municipal. Desmintió, por otro lado, que hubiesen “apretado” a los municipales 
para que votaran por Massa y se refirió a los candidatos del Pro como “perdedores”. 

GABRIEL CARRIL CAMPUSANO, SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

“Es la primera vez que 
un candidato presidencial 
habla de los municipales”

equilibrio emocional. Milei tiene 
una actitud patoteril. Las posturas 
son claras, sin fanatismo. Los tra-
bajadores tenemos que apostar por 
todo lo que hemos conseguido y 
más. Con Milei no tenemos ningu-
na expectativa”.

Finalmente sostuvo: “Acá no 
apretamos a nadie. Cada uno esta 
solo en el cuarto oscuro. Estamos 
en democracia. Tenemos la posibi-

lidad de expresarnos libremente. 
No es nuestra estirpe obligar a na-
die. Nosotros hacemos la militan-
cia política gremial y en eso somos 
muy claros”. Antes de terminar 
lapidó a los candidatos de Juntos 
por el Cambio y arremetió: “Se di-
jeron barbaridades durante toda la 
campaña y a menos de 24 horas se 
estaban abrazando luego del resul-
tado de las generales.”
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El avance de la diabetes en la 
población es una preocupa-
ción central de los sistemas 

sanitarios de todas las latitudes, 
a tal punto que la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) la 
catalogó como la gran epidemia 
mundial del siglo XXI. Impulsada 
por cambios culturales que asenta-
ron conductas sedentarias y malos 
hábitos de alimentación, esta en-
fermedad se propaga al punto de 
estar ya entre las 10 principales 
causas de muerte a nivel global.  

 “Se estima que en el mundo 
viven más de 450 millones de per-
sonas con diabetes y lo más preo-
cupante son las estimaciones para 
los próximos 25 años que indican 
un incremento en alrededor de un 
50% debido al envejecimiento de 
la población, pero también al in-
cremento de sobrepeso y obesidad 
de nuestras sociedades. En la Ar-
gentina aproximadamente una de 
cada 10 personas adultas presen-
tan diabetes y lamentablemente, 
al tratarse de una enfermedad ha-
bitualmente asintomática, muchas 
no lo saben”, plantea el doctor 
Hugo Sanabria (MN 98220), jefe 
de la Clínica Diabetes del ICBA 
Instituto Cardiovascular. Según 
estimaciones del Ministerio de Sa-
lud, cerca del 40% de los diabéti-
cos desconoce su condición.

Al ser una enfermedad crónica, 
la diabetes acompaña a los pacien-
tes durante gran parte de su vida. 
Esta patología se caracteriza por 
presentar altos niveles de azúcar 

en sangre debido a trastornos en 
la acción o producción de insulina. 
También se puede producir duran-
te el embarazo –lo que se conoce 
como diabetes gestacional- y en 
menor proporción como conse-
cuencia de otras enfermedades o 
la toma de algunos medicamentos.

Ponerle un freno a la crecien-
te incidencia de esta patología es 
un objetivo primario de las auto-
ridades sanitarias y por eso, desde 
1991, cada 14 de noviembre se 
conmemora el Día Mundial de la 
Diabetes, en el que se apunta a di-
fundir las pautas de prevención y 
cuidado para hacerle frente. Entre 
ellas, destacan los especialistas, 
hay tres pasos principales: contro-
les periódicos, buena alimentación 
y mantener una vida activa.

  
El impacto en el corazón

“La glucemia elevada en san-
gre y otros factores de riesgo que 
comúnmente se asocian a la diabe-
tes, como la hipertensión arterial o 
el colesterol elevado, favorecen al 
daño tanto de las arterias como del 
músculo cardíaco incrementando 
el riesgo de desarrollar diferentes 
complicaciones cardiovasculares, 
como infarto agudo de miocardio, 
insuficiencia cardíaca e inclusive 
trastornos del ritmo cardíaco”, de-
talla el doctor Sanabria.  

El experto, que está a cargo 
del Programa de Prevención Car-
diovascular del ICBA, agrega que 
los pacientes con diabetes sin un 

adecuado control tienen un mayor 
riesgo de lesiones en otros órganos 
como el riñón, afecciones en la reti-
na que pueden ocasionar pérdida de 
la visión o mayor riesgo de lesiones 
en pie por alteraciones tanto de la 
sensibilidad como de la irrigación. 

En cuanto al riesgo para el co-
razón, en general las distintas va-
riantes de la patología tienen un 
nivel similar. “Los  tipos de dia-
betes están asociados al exceso de 
peso (la tipo 2) o a la ausencia de 
producción de insulina (la tipo 1) 
Sin embargo, independientemente 
de cual sea el tipo de enfermedad, 
la diabetes inadecuadamente con-
trolada se asocia a un mayor nú-
mero de complicaciones incluidas 
las cardiovasculares”, sostiene.

 “Debido a este mayor riesgo 
cardiovascular es importante que 
los pacientes con diabetes tengan 
una adecuada valoración:  Es im-
portante consultar con su médico 
de cabecera quien podrá orientar de 
acuerdo con las características del 
paciente qué estudios complemen-
tarios son necesarios. Como ocurre 
en la población general, ante la pre-
sencia de ciertos síntomas, como 
dolor en el pecho o la falta de aire 
al realizar actividades que habitual-
mente no la generaban, es impor-
tante realizar una rápida consulta 
para valorar si dichos síntomas son 
secundarios a patologías cardiovas-
culares”, agrega.

  
La prevención y 
los tratamientos

En las últimas décadas se ha 
demostrado que un diagnóstico 
precoz de la enfermedad y un ma-
nejo de la glucosa en sangre y de 
los distintos factores de riesgo car-
diovascular -como la hipertensión 
arterial, la dislipemia y el exceso 
de peso- reducen notablemente el 
riesgo de complicaciones cardio-
vasculares. 

 “Un plan alimentario saluda-
ble y la actividad física son los pi-
lares para un adecuado control de 
la diabetes. Por supuesto que dis-
ponemos de numerosos fármacos, 

muchos de ellos muy efectivos no 
solo en controlar la glucemia sino 
también en reducir el riesgo car-
diovascular. Pero si no logramos 
que nuestros pacientes alcancen 
un peso adecuado y adopten há-
bitos saludables difícilmente lo-
gremos sostener a largo plazo un 
adecuado control”, plantea el doc-
tor Sanabria.

La diabetes habitualmente no 
produce síntomas, excepto ante 
valores muy elevados, por lo cual 
muchas personas desconocen que 
presentan la enfermedad. “Lamen-
tablemente esto hace que muchas 
veces el diagnóstico se produzca 
ante la presencia de una compli-
cación, como por ejemplo algún 
evento cardiovascular.  Por ello 
es importante realizar chequeos 
periódicos especialmente a par-
tir de los 35 años e inclusive más 
precozmente ante la presencia de 
sobrepeso u obesidad”, destaca el 
experto.

Entre los controles que permi-
ten llegar a un diagnóstico tempra-
no, es clave la medición de la glu-
cosa en sangre en ayunas -que se 
conoce como glucemia basal-, que 
es recomendada a partir de los 45 
años por el Ministerio de Salud-
Sin embargo, se debe adelantar 
cuando existe algún factor de ries-
go: antecedentes de familiares con 
diabetes (padres, hermanos, hijos), 
haber desarrollado la enfermedad 
durante un embarazo, sobrepeso, 
obesidad, sedentarismo, enferme-
dad cardiovascular, hipertensión 
arterial, colesterol alto o tabaquis-
mo. Si el resultado es normal, se 
suele repetir cada tres años, salvo 
que el médico considere que hay 

razones que elevar la frecuencia.
Los cambios de hábitos hacia 

un estilo de vida saludable, mo-
nitoreados por un equipo médico 
multidisciplinario, pueden estar 
acompañados por un tratamien-
to farmacológico que contribuya 
a mantener la enfermedad bajo 
control. “Numerosos avances han 
surgido en el campo de la diabe-
tes.  Por un lado, se desarrollan 
año tras año nuevos fármacos 
con mayor eficacia para controlar 
la glucemia, que también ayudan 
al descenso de peso corporal y a 
reducir el riesgo cardiovascular 
del paciente con diabetes. Ade-
más, para aquellos que requieren 
controles glucémicos frecuentes 
con varios controles diarios, han 
surgido dispositivos que permiten 
monitorear la glucemia de forma 
frecuente sin requerir de los clási-
cos pinchazos en el dedo”, afirma 
el jefe de la Clínica Diabetes del 
ICBA Instituto Cardiovascular.

De hecho, a mediados de oc-
tubre, la Organización Mundial de 
la Salud incluyó los dispositivos 
personales de prueba de glucosa 
para la diabetes en su lista de diag-
nósticos esenciales. Al hacer esta 
recomendación, la entidad planteó 
que el uso de estos equipos podría 
conducir a un mejor manejo de la 
enfermedad y una reducción de los 
resultados negativos.

En el marco del Día Mundial 
de la Diabetes, todas estas reco-
mendaciones toman especial im-
portancia en la Argentina, donde 
el 60% de la población presenta 
exceso de peso; y en uno de cada 3 
casos ese sobrepeso llega al grado 
de obesidad. Además, la inciden-
cia de la patología en el país cre-
ció un 51 por ciento desde 2005 
y los fallecimientos superan los 9 
mil por años, de acuerdo a las es-
tadísticas oficiales. “Los pacientes 
con diabetes siguen presentando 
en la actualidad de dos a cuatros 
veces mayor riesgo de desarrollar 
eventos vasculares que los pa-
cientes sin diabetes. Pero la buena 
noticia es que podemos reducirlo 
mediante un diagnóstico precoz de 
la enfermedad y un manejo apro-
piado. Una alimentación saludable 
y mantenerse activo son dos de los 
pilares más importantes para al-
canzar este objetivo”, concluye el 
doctor Sanabria.

La diabetes afecta a uno de cada 10 adultos y su incidencia está en aumento. Su 
desarrollo favorece el daño de las arterias y del músculo cardíaco. Las recomendacio-
nes de los expertos en cardiología para prevenirlo, los síntomas que hay que tener en 
cuenta y las novedades en los tratamientos.

14 DE NOVIEMBRE, DÍA MUNDIAL DE LA DIABETES

Las tres claves para proteger el corazón de la epidemia del siglo XXI
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Después del debate televisi-
vo, hubo mucha polémica, 
y García dio su opinión. 

“En el debate Milei se mostró indig-
nado por todo lo que esta pasando 
en el país, pero contundente con su 
propuesta, fue claro. Desde mi pun-
to de vista mostro su fortaleza frente 
al electorado. Se mantuvo firme en 
sus convicciones a pesar de que Ser-
gio Massa hizo preguntas en vez de 
mostrar sus propias propuestas. Y 
eso el votante lo tiene que ver. Fina-
lizado el debate entramos a nuestras 
redes sociales y claramente uno de 
los comentarios que mas se vio es 
que pareció un Múltiple Choice de 
una universidad que un debate o un 
verdadero o falso, cuando el oyente 
lo que quería ver era como se iba a 
ordenar la económica y la salud. No 
me pareció buena la propuesta de 
Massa y si me pareció justa la pos-
tura de Milei”.

Luego señaló: “Massa sigue 
siendo parte del problema que él 
creó y ahora nos quiere hacer creer 
que lo va solucionar. Encima aho-
ra esta más ocupado en la campaña 
a presidente que como ministro de 
economía cuando tenemos gran-
des problemas, en cuanto a emi-
sión monetaria, inflación… Massa 
no puede justificar con claridad 
como resolverá el problema, en 
cambio Milei es economista y tie-
ne un plan, sobre todo piensa en la 
reducción del gasto público”. 

Más tarde también habló de las 
irregularidades que denunciaron 
dirigentes libertarios en las últi-
mas elecciones generales, como la 
falta de boletas. “Se encontraron 
montañas de boletas rotas en los 
baños. Otra cosa llamativa es que, 
en algunas escuelas, La Libertad 
Avanza no tuvo un solo voto y eso 
es muy raro que pase. Siento que 
fue una elección que no fue lim-
pia y nos perjudicó a la hora de 
los votos. Me gustaría que en las 
próximas elecciones la situación 
cambie. Vamos a tratar de poner 
un voto de confianza y que eso no 
vuelva a suceder porque estamos 
en democracia. Si se hacen las co-
sas bien, no debería volver a pa-
sar” admitió.

“Para eso estamos trabajando 
muy duro con la fiscalización y 
contamos con el apoyo de Juntos 
por el Cambio de la mano de Dan-
te Morini y Julián Amendolaggine. 
También contamos con el apoyo 
del equipo de Héctor Ravelo y San-
dra Massimino. La fiscalización es-
taría cubierta en todas las escuelas 
y por ende segura” asumió García 
quien descartó a los radicales en la 
lista de quienes estaría ayudando. 
“Ellos no están participando, pero 
estamos bien, tenemos para seguir 
y pensar que estamos bien parados 
para el domingo, incluso sin su co-
laboración”.

Por otro lado, respecto a los co-

mentarios que aseguran que Milei 
no llegaría a permanecer seis me-
ses en el gobierno, la edil subrayó: 
“Si Milei logra bajar la inflación, 
generar mayor índice de trabajo 
y bajar los índices de pobreza, si 
podría llegar a terminar. Si logra 
sus objetivos Milei puede terminar 
su mandato. Las cosas bien hechas 
tienen su fruto”.

Campaña de desprestigio

Para muchos existe “una cam-
paña de desprestigio” hacia los 
candidatos de Milei. Algunos 
diputados de Juntos por el Cam-
bio y libertarios manifestaron su 
desacuerdo por el pacto de Milei 
con Mauricio Macri y Patricia Bu-
llrich. “Cualquiera puede opinar, 
fueron expresiones personales de 
ellos, pero también hay mucho 
apoyo porque hay que sacar el 
país adelante, por eso seguiremos 
trabajando para que Milei llegue 
a la presidencia, y hubo miles de 
votantes que nos votaron para ser 
oposición”. 

En el concejo, García precisó 

que su función “será apoyar todos 
proyectos que generen progresos 
para Berazategui y el país. Del mis-
mo modo esperamos que el oficialis-
mo nos acompañe con los proyectos 
que vamos a presentar para cambiar 
la calidad de vida de todos”.

También dijo que tiene varios 
proyectos en carpeta, “entre las 
prioridades están las cloacas en los 
barrios como en Juan María Gutié-
rrez cuyos vecinos no pueden es-
perar más. Estamos trabajando con 
diferentes fuerzas para diseñar un 
plan de seguridad, para comenzar 
a implementar en los barrios mas 

vulnerables y luego extenderse a 
todo el distrito. Sería lo más ur-
gente, además ver las salas de pri-
meros auxilios que no están fun-
cionado. Hay que avanzar en los 
proyectos que los vecinos nos pi-
den y sobre todo seguir caminando 
como lo venimos haciendo”.

Negó finalmente que se esté 
pensando – por ahora- en formar 
un Interbloque con representan-
te de Cambiemos después del 10 
de diciembre. “Aun no hablamos 
nada, pero si la situación lo ame-
rita lo vamos a tratar, si fuese ne-
cesario”. 

ACTUALIDAD

Rosalía García, es concejal electa por Libertad Avan-
za el partido de Javier Milei que este fin de semana se 
presta en el ballotage con el oficialista Sergio Massa. 
“Nuestro equipo sigue trabajando con la misma im-
pronta a días del ballotage, con las mismas ganas del 
primer día cuando nos comprometimos con el partido. 
Seguimos trabajando sobre la calle 14 todos los días y 
recibiendo el apoyo de la gente que comparte nuestras 
ideas” indicó García que aún no asumió.

ROSALÍA GARCIA, CONCEJAL ELECTA DE LA LIBERTAD AVANZA

 “Massa sigue siendo parte del problema que él creó 
y ahora nos quiere hacer creer que lo va a solucionar”




